

教育委員 談話

教育は将来の礎

教育委員会委員長

尾関 謙一郎



尾関委員長

尾関委員長

「そして今から何十年もたつて、五小の創立50周年記念式典に、この第一回の卒業生の中の誰かが祝辞をのべる図を想像します。創立当時の思い出としてどんなお話しをすることでしょう。その時には、このけやきの群はそれこそびくともしない武蔵野のけやきになつてのことと思います。」

この文章は、今から50年前、昭和39年に久留米町立第五小学校が初めての卒業生を送り出した時、成見歳雄校長先生が「けやき」というPTA記念誌に書かれたものです。昨年11月、第五小学校での創立50周年式典。祝辞を述べた3人の中に、第一回卒業生の篠宮正明・東久留米市議会議長がおられました。その後の祝賀会で、この「けやき」の校長先生の文章が披露されると、会場は驚きで包まれました。校長先生の言葉は決して、偶然に予想が当たつたわけではありません。当時の先生方の将来を見据えた教育の成果とも言えます。このことが、参加者の胸を打ったのです。

平成27年度(2015年度)は、日本の教育界にとって大きな節目です。教育委員会では「総合教育会議」が始まり、行政のトップである市長と緊密な情報交換が求められます。いじめ問題や学校統廃合などで、行政と教育委員会がきちんとした対応が取れるようにするためです。東久留米市でも既に昨年の秋、「学力」と「いじめ」について市長と教育委員会が意見交換をしました。「教育」は、すぐに効果が上がるものではありません。学力テストで苦手な分野が分かり、改善策を打つても、市内の小・中学校の学力が来年から急激に義務教育に欠かせぬ

地域の力 松本 誠一 教育委員会委員



松本委員

平成27年の新春を迎え、皆様にはますますご健勝のことと、お慶び申し上げます。市の教育委員会が担う役割(職務権限)は多方面にわたります。子ども家庭部と連携した小学校への就学支援から9年間の義務教育、そして、生涯学習に関する事業や文化財の保護、スポーツ事業や図書館事業など、いわゆる社会教育の振興に向けた多くの施策を所管しています。

私は、特に、学校教育について、思いを述べたいと思います。平成18年12月、約60年ぶりに教育基本法が改正されました。関連して、平成20年には新しい学習指導要領が告示され、「生きる力」の育成がより明確に示されました。もちろん、本市教育委員会の教育目標でも、「生きる力」「生涯にわたって学び続ける力」の育成を目指している

上がるわけではありませぬ。いじめ問題でも、幸い、本市では顕著な例はありませんが、対策を立てたとしてもたちまちゼロになるといつわけてもありません。東久留米市の教育委員となつて2年弱ですが、第五小学校のエピソードなどで感じることは、教育とは思の長いものであるということです。しかし、教育が日々立ち止まってよいわけではありませぬ。前職の新聞記者時代はニュースを追いかける毎日でしたので、特に感じます。市長との意見交換などでも、スピードと継続という一見矛盾する言葉が教育のキーワードと考えました。

記者時代はニュースを追いかける毎日でしたので、特に感じます。市長との意見交換などでも、スピードと継続という一見矛盾する言葉が教育のキーワードと考えました。

日々は立ち止まらず、一方で、東久留米市の子どものために、50年後の将来を見据えた教育をつくり上げる、そのために教育委員として全力を尽くすつもりです。

ある父から言われたこと。それは「野菜づくりは子育てと同じ。品質の高い野菜を育てるためには圃場(ほしよ)へ何度も足を運びなさい」ということでした。それは野菜をよく観察するということで、「その野菜が何を必要としているのか」「何が過剰なのか」が自然に分かるようになるということなのです。

「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」が改正され、教育委員会制度が大きく変わろうとしています。しかし、どんなに制度が変わろうとも、子どもたちを大切に思う気持ちに変わることはありません。われわれ教育委員は事務局とともに、さらに開かれた教育行政を推進していきま

私は市内で、野菜を中心とした農業経営をしています。就農して40年近くになりますが、農業の師匠でも

ある父から言われたこと。それは「野菜づくりは子育てと同じ。品質の高い野菜を育てるためには圃場(ほしよ)へ何度も足を運びなさい」ということでした。それは野菜をよく観察するということで、「その野菜が何を必要としているのか」「何が過剰なのか」が自然に分かるようになるということなのです。

「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」が改正され、教育委員会制度が大きく変わろうとしています。しかし、どんなに制度が変わろうとも、子どもたちを大切に思う気持ちに変わることはありません。われわれ教育委員は事務局とともに、さらに開かれた教育行政を推進していきま

教育委員会の開催状況

平成26年5月12日に開催した第5回定例会から、12月1日に開催した第12回定例会まで上程された主な議案についてお知らせします(議案はすべて承認)。スベースの都合で議案名の「東久留米市(立)」は省略。報告事項は一部のみ掲載。これまで市のホームページでお知らせしていた「教育委員会の動き」での議案や諸報告の件名等については、「会議の開催状況」にまとめて掲載しています。

◎平成26年第5回定例会(5月12日)：市立学校の学校医、学校歯科医及び学

◎第6回定例会(6月4日)：「諸報告のみ」上の原地区土地利用構想(案)▽市立東中学校体育館に係る同校保護者への説明▽いじめ防止対策推進条例及びいじめ防止対策推進基本方針策定にかかわるスケジュール▽生涯学習センター指定管理者選定スケジュール(案)▽教育委員会制度改革◎第9回臨時会(6月20日)：教育委員会会議規則の一部改正▽教育委員会事務決裁規程の一部改正(諸報告「(仮称)次期給食計画」)

◎第7回定例会(7月9日)：「諸報告のみ」教育振興基本計画(素案)▽第1回

◎第9回定例会(9月9日)：市指定文化財の指定◎第12回臨時会(9月22日)：「学力向上施策について」平成26年度全国学力・学習状況調査の結果を踏まえての意見交換会▽「議案(選挙)」教育委員会委員長及び委員長職務代理者の選挙(議席の指定あり)◎第10回定例会(10月9日)：奨学金に関する条例の廃止等に関する条例の制定依頼▽奨学金に関する条例の制定依頼▽奨学金に関する条例の制定依頼◎第13回臨時会(10月27日)：教育振興基本計画▽平成26年度事業計画▽平成26年度一般会計(教育費)12月補正予算(案)◎第14回臨時会(11月7日)：市立生涯学習センター指定管理者の指定依頼▽平成26年度一般会計(教育費)12月補正予算(案)◎第11回定例会(11月14日)：「諸報告」青少年の健全育成を考慮するいじめ問題を中心として」の意見交換会▽郷土食給食の小中学校一斉実施◎第12回定例会(12月1日)：「諸報告のみ」教育委員会生徒表彰実施要綱の一部改正▽第二次市立図書館のあり方に関する検討委員会設置要綱

平成27年度 市立小・中学校の入学説明会を開催

市教育委員会では、「平成27年度入学児童・生徒の入学説明会」を開催します(表1参照)。詳しくは入学通知書でご確認願います。当日は筆記用具と上履きを持参し、開始時間に遅れないよう集合願います。詳しくは学務課学事係 ☎470・7779へ。

表1 平成27年度市立小・中学校入学説明会日程

Table with 4 columns: 学校名, 開催日時(いずれも午後), 会場, 電話. Lists dates and locations for elementary and middle school enrollment explanation meetings.

学校行事から

〔創立記念式典を開催〕 平成26年に、市立第五小学校が創立50周年、中央中学校が創立30周年を迎えました。第五小学校では昨年の11月7日に、中央中学校では11月14日に記念式典が行われ、参加した児童・生徒たちも、自分たちが通う学校の歴史を改めて振り返る時間を持つました。

〔第6回中学生「東京駅伝」大会結団式を開催〕 今年の2月8日(日)に、味の素スタジアム(調布市)をメイン会場に、「第6回中学生「東京駅伝」大会」が開催されます。市内の中学校の2年生から選抜された生徒が出場し、男子は17人で42・195kmを、女子は16人で30km走ります。大会に先立ち、昨年の12月2日に、市民プラザホールにおいて結団式が開催されました。選手宣誓、ユニフォームの授与などが行われ、2力月の授与など、良い機会となつてい

↑写真1は第九小学校で行われた「落語体験」の様子。高座に座るのは4年生の女子児童。落語の基本である、扇子を使ってソバを食べる仕草を練習中です。この授業は4年生から6年生までの児童を対象に、昨年に続き、桂文ぶん師匠と三味線の師匠を招いて行われました。日本の伝統文化の一つである三味線とお囃子(はやし)の紹介や体験も行い、落語の言葉遣いや仕草について学ぶとともに、落語鑑賞も行いました。

↑写真2は下里小学校で行われた「ピアノレクチャーコンサート」の様子。演奏家の竹内英仁先生を招き、前半は「豊かな心を育む芸術～ピアノコンサート体験を通して」をテーマに、子どもたちに音楽の楽しさや美しさを学んでもらいました。「曲に合わせて、王子様歩きをしてみよう！」という先生の投げかけに、初めは恥ずかしがっていた5年生ですが、自ら前に出てきて、「英雄ポロネーズ」の曲に合わせて行進をしました。腕を上げたところが「決まった！」



写真1



写真2